

Evj. 2.1 : 28.9.09 Anlage 8



# STADTORCHESTER FEUERWEHR NORDEN



## Zuschuß für die musikalische Ausbildung von jugendlichen Mitgliedern

Sehr geehrte Damen und Herren.

Die Gründung erfolgte Ende der 90 er Jahre zunächst als Arbeitsgemeinschaft zwischen Kreismusikschule und Musikzug der Freiw. Feuerwehr . Dadurch ist es gelungen der Stadt Norden ein Blasorchester zu erhalten. In vielen anderen vergleichbaren Städten ist dieses gescheitert.

Zielsetzung war neben Schülern aller Schulformen auch Personen aller Berufs- und Altersgruppen für die Sache zu begeistern und ehemaligen Musikern Anreiz zu geben wieder „einzusteigen“. Es sollte ein Vororchester gebildet werden.

Die an der Gründung Beteiligten Vertreter aus Politik, Verwaltung, Musikschule und Feuerwehr waren sich dahingehend einig, das es eine Idealvoraussetzung sei, ab sofort einen hauptamtlichen Leiter zur Verfügung zu haben, der Koordination, Mitgliederwerbung, Ausbildung und Leitung übernimmt.

Ein erster Anfang sollte jedoch auf jeden Fall so schnell wie möglich gemacht werden.

Dieses sollte unter der Trägerschaft der Stadt Norden (Feuerwehr) unter Einbeziehung der Musikschule geschehen.

Mit Hilfe einer Anschubfinanzierung wurde aus dem Musikzug der Feuerwehr das Stadtorchester Feuerwehr Norden.

Es wurde eine Vorlaufzeit von 5 bis 6 Jahren veranschlagt um ein leistungsfähiges Orchester von ca. 30 Mitwirkenden zu bilden.

Alle Ziele die wir bei der Gründung vorgegeben haben sind erreicht, sogar über die Vorgaben hinaus.

Entstanden ist ein sinfonisches Blasorchester welches von der Klassik bis zur Moderne alle Musikrichtungen anbietet. Die Anzahl der Mitwirkenden hat sich stetig erhöht und stabilisiert. Derzeit musizieren 55 Musiker aus allen Altersgruppen im „Großen Orchester“ zusammen.

Im Herbst 2006 haben wir zusätzlich ein Jugend-und Wiedereinsteiger-Orchester ins Leben gerufen. Hier musizieren 40 Fortgeschrittene und Wiedereinsteiger aller Altersgruppen gemeinsam.

Im Herbst 2008 wurde noch ein „Einsteiger-Orchester“ gegründet. Dieses hat sich hauptsächlich aus Teilnehmern des Musikalischen Sommerworkshop Ostfriesland das Mehrgenerationenhaus Norden in Zusammenarbeit mit dem Stadtorchester Feuerwehr Norden gebildet. Hier sind ca. 40 Mitglieder mit Freude dabei. Mittlerweile machen 135 Personen bei und mit uns Musik.

Mit der Grundschule im Spiet gibt es eine Kooperation. Unter Anderem beteiligen wir uns indem wir Instrumente zur Verfügung stellen. Auch hier lernen 45 Kinder ein Instrument.

Daß etwa die Hälfte aller Mitwirkenden Kinder und Jugendliche sind zeigt, daß die Jugendarbeit bei uns einen besonders hohen Stellenwert einnimmt. Einige unserer Musiker sind „nach oben“ abgewandert, wie z. B. zum Marine-Musikkorps oder zum Musikstudium.

Ziel soll weiterhin sein, junge Menschen zu sozial vertretbaren Kosten ein „Mitmachen“ zu ermöglichen und an gemeinsames Musizieren heranzuführen.

Das Orchester tritt zu verschiedenen Anlässen auf. Neben Konzerten zum Frühjahr, Herbst und in Kirchen gehören öffentliche Anlässe der Stadt Norden, der Feuerwehr Norden, Stadtfeste und Kurkonzerte dazu. Auch das Musizieren in kleineren Besetzungen wird von uns gepflegt.

Die Beteiligung an Planung und Durchführung von kulturellen Projekten waren und sind weiterhin Ziel. Als Höhepunkte dürfen zum Beispiel die Aufführung der „Carmina Burana“ von Carl Orff im November 2005, die Aufführung der Wassermusik und Feuerwerksmusik von Georg Friedrich Händel im September 2006 auf der Wasserfläche des Norder Hafens genannt werden.

Ebenso die Abschlußveranstaltung der Mission Olympic.

Nicht zu vergessen die Schlossparkserenade 2007 und 2008.

Alle Kulturschaffenden der Stadt Norden und des Umlandes wurden gebeten an diesen Projekten mitzuarbeiten. Es sollte ein Gemeinschaftsprojekt werden. Und dieses wurde es auch.

Chöre, Musikgruppen, Tänzer, Theaterspieler, Maler und Zeichner, Vereine, Verbände und und... und... haben sich beteiligt und die Veranstaltungen zum Erfolg werden lassen.

Die Erlöse wurden gespendet, z.B. ein großer Teil für die Uhr am Torfmarkt und die Förderung der Musikausbildung.

Dieser Erfolg ist nicht von allein gekommen, sondern es war und ist auch mit sehr viel Arbeit und Anstrengung verbunden.

Hier eine kleine Auswahl dessen was geleistet wird:

- Konzerte in drei Besetzungen und Spiel in kleinen Gruppen
- 135 Musiker/Innen sind daran beteiligt
- wöchentliche Proben der drei Rochester
- 3 Probenwochenenden zur Vorbereitung auf besondere Konzerte
- regelmäßige Satzproben durch 7 Dozenten
- viele Mitglieder haben Einzel- und Gruppenunterricht
- davon werden 15 – 20 von uns gefördert
- Anschaffung von Instrumenten als Leihinstrumente
- Hilfe bei der Beschaffung von Instrumenten
- Beschaffung des notwendigen Notenmaterials
- Sommerkurse (Ausbildungszentrum für den Kreisverbund Ostfriesland)

Diese Aufgabenvielfalt ist nicht allein ehrenamtlich zu leisten, sondern es sind weitere finanzielle Mittel erforderlich. Spenden und Konzerterlöse reichen nicht aus um diese Aufgaben weiterhin zu leisten.

Die Kreismusikschule Aurich unterstützte unser Vorhaben indem sie einen Teil der Probestunden des Dirigenten bezahlte. Diese Unterstützung ist seit 2003 entfallen.

Der Motor und Dirigent des Orchesters Bernd Fuhrmann leistet unentgeltlich eine Vielzahl dieser Stunden.

Die musikalische Leistungsfähigkeit soll erhalten und durch fundierte Ausbildung weiter erhöht werden.

Um den Mitgliedern eine fundierte Ausbildung anzubieten und das Orchester und den Leistungsstand voran zu bringen und zu erhalten sind wir auch auf die Unterstützung von Musikpädagogen angewiesen.

Der derzeitige fehlende Finanzbedarf beläuft sich auf ca. 10.000 Euro. *(Lt. Herrn Fuhrmann noch 7.500 € zu dem bereits i. H. H. vorh. 2.500 €)*

Auch in Zukunft möchten wir die Stadt Norden als musikalischer Botschafter über ihre Grenzen hinaus durch Konzertreisen vertreten und nachhaltige Jugendarbeit in Feuerwehr und im Kulturbereich leisten.

Um unser Anliegen zu begründen würden wir uns über einen Gesprächstermin mit Ihnen sehr freuen.

Bei Bedarf kann ein Entwurf eines Ausbildungsplanes sowie ein Kostenplan nachgereicht werden.

Wir wären sehr dankbar, wenn unsere Bemühung und Zielsetzung durch Gewährung des beantragten Zuschusses Ihre Unterstützung fände.

Fb1 2 z. K.